



Médicos de El Salvador - <http://www.medicosdeelsalvador.com>

Este artículo salió de la página web de

**[Médicos de El Salvador](http://www.medicosdeelsalvador.com)**

Fue escrito por:

**[Dr. José Zanoni Yada](#)**

Neurocirujano Neurointervencionista

Prohibida su reproducción.  
Todos los derechos reservados.

## “NOCHES BLANCAS DE HOSPITAL”

Dr. José Zanoni Yada.

La **Navidad** no cambia, somos nosotros los que lo hacemos. Santa Claus, fiestas y los juguetes eran para nosotros de niño lo que esperábamos de la **Navidad**, pero no es lo mismo ver las expectativas que tiene el próximo año después de haber sufrido un derrame cerebral o tener un tumor en la cabeza.

Esta reflexión surgió al ver en consulta a uno de mis pacientes: don Pedro, quien me ha enseñado qué es el amor a la vida y el deseo de salir adelante. Hemos estado a su lado desde hace un par de meses. Su condición inicial después de sufrir una trombosis cerebral no era muy buena. Una vena de su cerebro se tapó y originó una hemorragia que lo llevó a un estado crítico en el cual su vida peligraba. Gracias a su fortaleza y a la voluntad de Dios, sobrevivió y sorprendentemente ha mejorado a tal grado que se está incorporando gradualmente a su trabajo. ¿Qué le valió para estar tan recuperado? A lo mejor un manejo oportuno o buenos médicos que lo apoyaron, pero no, es su deseo de vivir el que le ha ayudado.

Para don Pedro, el próximo año no es un problema, es un tiempo para luchar, para mejorar, para salir adelante por él, por su familia y por sus amigos. Ese es el verdadero espíritu de la **Navidad** y el **año nuevo**.

Sí en este país vivieran otros don Pedro, este sería el país más maravilloso del mundo.

Estos artículos cumplen casi tres años desde que se me brindó la oportunidad de llegar a ustedes. Gracias a todos por ayudarme a crearlos y a mejorarlos con los comentarios que me hacen llegar. Prometo pronto presentar los casos de doña Alba, don Alex y José María, no los he olvidado y sé que nuestros amigos se beneficiarán al conocer sus problemas.

“Noches blancas de **hospital**, dejad el llanto esta noche... porque llego **Navidad**”. Con esta hermosa canción de José Luis Perales finalizo el que será mi último artículo del año deseando brindar un cariñoso saludo a todos los médicos de staff, residentes, enfermeras y a todo el personal de nuestros **hospitales** nacionales y privados, quienes sacrificarán su fiesta de **Navidad y año nuevo** por cuidar de nosotros. Cuando caminamos, vamos olvidando esos duros tiempos de desvelos, llanto y angustia de los turnos de los **hospitales**. Olvidamos que en una Nochebuena a veces no nos quedó tiempo ni para un abrazo y que la celebración de fin de año nos encontró con unas pinzas en las manos en alguna sala de operaciones. Sí, hoy va para ustedes este saludo, esperando que en estas fiestas en nuestros **hospitales** tengamos el tiempo de dar gracias a Dios por las bendiciones que nos ha dado y pedirle que siempre siga a nuestro lado. ¡Feliz **Navidad** y próspero **año nuevo**!